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2022 年度（令和４年度） 第９回 生産技術委員会 議事録（案） 

 

Ⅰ.日  時  令和５年 ２月 １０日（金）午後 3時から 5時まで 

Ⅱ.場  所  木住協 6階会議室及び ZOOM開催 

Ⅲ.出 席 者（敬称略、順不同、※印は ZOOM出席）、アンダーラインは欠席者 

          （委員出席：２０名＋委任状１４名＋オブザーバー６名＋事務局２名） 

主 査：※秋山 哲一（東洋大学）、 

委員長：秋本 正人（住友林業㈱）、副委員長：佐藤 和男（ﾐｻﾜﾎｰﾑ MJ㈱） 

委員：※瀧澤哲也（住友林業㈱）、谷口哲哉（㈱日本ﾊｳｽﾎｰﾙﾃﾞｨﾝｸﾞｽ）、※楡井洋（古河林業㈱） 

 ※日吉 正喜（㈱ｱｷｭﾗﾎｰﾑ）、※杉山 勝也（ポラテック㈱）、馬場 久尋（住友林業㈱） 

 高橋 明久（タカノホーム㈱）、 中村 徹（㈱桧家住宅）、 堀口 晃（ポラテック㈱） 

  中藤 栄顕（ポラテック㈱）、 ※渡邊 邦夫（サーラ住宅㈱）、松田 浩司（ニチハ㈱） 

  遠藤 龍司（ＢＸカネシン㈱）、 ※澁谷 佑介（ＹＫＫ ＡＰ㈱）、池田昌彦（旭ﾌｧｲﾊﾞｰｸﾞﾗｽ㈱） 

  早川琢巳（㈱桧家ﾘﾌｫｰﾐﾝｸﾞ）、※落合貴志（㈱小田急ﾊｳｼﾞﾝｸﾞ）、※熊谷 淳一（住友林業ﾎｰﾑﾃｯｸ㈱） 

  ※藤田晃久（㈱ｱｷｭﾗﾎｰﾑ）、内山 岳彦（㈱ｴｰ・ｴｽ・ﾃﾞｨ）、※貫戸 雄貴（㈱タナカ）、 

※池田 啓輔（ミサワホーム㈱）、吉川 誠二（㈱ハウゼコ）、松本 明美（松本設計ﾎｰﾙﾃﾞｨﾝｸﾞｽ㈱） 

小寺 努（エスケー化研㈱）、鎌田 広道（㈱ｱｰﾙｼｰｺｱ）、※工藤 俊美（近藤建設㈱）、 

折笠 定勝（㈱ｴｰ・ｴｽ・ﾃﾞｨ）、※佐々木 直史（㈱ＬＩＸＩＬ）、清田 耕平（㈱ｴﾇ・ｼｰ・ｴﾇ）、 

氏居 亮平（新進建設㈱）、小川 泰史（㈱細田工務店）、原口 誠（住友林業㈱）、後上 知之（㈱カナイ）、  

青木 杏子（㈱ﾕﾆﾊﾞｰｻﾙﾎｰﾑ）、市川 真（ナイス㈱）、今倉 秀樹（ｼﾞｬﾊﾟﾝﾎｰﾑｼｰﾙﾄﾞ㈱） 

※柏倉 政紀（㈱一条工務店）、石田 剛司（㈱トーコー）、北村 忠男（日本住環境㈱） 

河合 宏（㈱ﾌｧｲﾌﾞｲｽﾞﾎｰﾑ）、高野 一義（㈱MUJI HOUSE）、※市川 伸展（ﾔﾏﾄ住建㈱） 

 

 ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ：武永  祐嗣（㈱プラネックス）、※川内  一毅（㈱プラネックス）、 

※逆瀬川 博（㈱住宅審査補償事業）、※佐々木 徹（住宅保証機構㈱）、※芝 謙一（住宅保証機構㈱）、 

浜本 和明（福井コンピュータアーキテクト㈱）、※小山義幸・髙畠雅人（㈱アンドパッド） 

 事務局：小田嶋良一、松澤ひろ美 

 

【報告・議事事項】 

１．生産技術委員会 令和４年度委員様名簿 （2023.2現在）                  （資料１） 

    

２．前回議事録の確認                                            （資料２） 

 ・事務局にて議事録の読み上げ、修正等意見無し。 

 

３．各ＷＧ進捗報告（建設副産物・安全衛生CS・リフォーム・生産管理・合否）       （資料3-1～4） 

 ＜建設副産物WG＞                         ・・・馬場リーダー 

 ・石綿の講習動画の視聴回数が伸びている。視聴回数が多いものは8000回超え。関心の高さを感じる。 

  実際に現場でどうしたら良いのか、具体的な対策に関するセミナー動画を作成中。関係者への閲覧を勧

めて頂きたい。 

 ・動画のタイトルを工夫して、ヒットしやすそうなタイトルに変更した。 

資料 ２ 
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＜安全衛生CS WG＞                        ・・・㈹小田嶋 

・施工管理者スキルアップセミナーの動画配信中。1月は2～24回の視聴と少ない。動画のタイトルが

検索ワードでヒットしにくいのではないかと考え、昨日動画タイトルをセミナー内容に沿った内容

に変更した。視聴回数が増えることを期待したい。 

・二側足場の例外規定の条件を整理している。住団連と意見調整中。 

・安全衛生経費を確保するため、標準見積書項目出しをしている。各団体で色々な意見が出されてい

て取りまとめ中。 

・「顧客の不安要素と防止策」については、議論は活発に行っているが、少しずつ成果が出ている。

今年の夏ごろには取りまとめられそう。 

 

＜リフォームWG＞                         ・・・㈹小田嶋 

・既存講習会の申し込みは1月末で141名。今年度の見込みは150名程度。来年度は収支的に赤字にな

らないよう、対面講習は東京のみで、WEB講習中心に開催する。 

調査方法基準の告示の改訂がされているため、それに合わせてテキストの改訂も予定している。 

・施工管理チェックポイントマニュアルの製作も進んでいる。今年の秋ごろには完成の見込み。完成

後はセミナーも計画したい。 

 

＜生産管理WG＞                          ・・・佐藤リーダー 

・建築大工技能者等検討会の資料の、情報共有。工務店のアンケートの中間とりまとめ・インボイス

制度・国勢調査の分析等について意見交換。 

・CCUSのアンケートについて、各社からの回答の共有。 

・4号特例縮小のオンラインセミナーについて、情報共有。福井コンピュータアーキテクト様主催に

て2/17開催される。4号特例縮小については、分かり易い情報等ありましたら、ご連絡ください。 

 

４．２０２０年度国勢調査抽出詳細集計                              （資料４-1，2） 

・建設業の技能労働者の減少が顕著。建築大工職は他の職種に比べ減少速度が速い。15年後半減する。 

 抜本的な構造改革が必要と考えられる。 

 

５．インボイス制度対応状況（住団連）                               （資料５-1，2） 

・住団連にて実施したアンケートの集計した資料の説明。人手不足の建設業界の状況では、元請けが負担す

るようになりそう。住団連の委員会の中で、対策を検討してゆく。弱いものいじめにならないように配慮したい。 

・インボイスの登録は任意です。各社の問題点をお寄せいただき、木住協として意見具申をしてゆきます。 

 

６．CW法５年後の見直しについて                                 （資料６-1，2） 

・林野庁の資料について、情報共有。木材の違法伐採をなくしてゆくため、法令改正を検討中。今年の4/1の

公布を計画している。住団連の環境委員会にて意見を出してゆく。 

 

７．住団連委員会令和５年度事業計画案（工事CS安全委員会・環境委員会）      （資料７-1，2） 

・住団連の委員会の来年度のテーマの紹介。関連する各テーマについて業務上の問題点等ありましたら、ご

意見をお寄せください。 

 

８．令和４年分労災発生調査協力依頼について                        （資料８-1～4） 

・工事CS安全委員会で行っているアンケートです。今年も実施していますので、ご協力をお願いします。 
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９．防護管取付に係る費用負担および申込方法の見直しについて（四国電力）      （資料９-1，2） 

・防護管の取り付けの有料化についてのお知らせ。全国の電力会社が有料となった。 

 

【その他】 

１． フリーコメント （NO.6～9の委員様よりコメント頂きました。） 

（秋山）インボイス・CCUS・4号特例縮小などの期限のある政策については対応する準備をしているが、技能

者の確保とか育成は締め切りが無いので、対策が遅れていていると感じる。生産者人口の減少は、施工力の

競争になるが、ハウスメーカーどおしの競争だけでなく、他の産業との競争もしれつに起こる可能性がある。 

木住協でも施工力競争となる事を考えた施策が必要。今後人手が足りない際に、賃金のアップが求められる

が、賃金を上げても人が集まらない状況も考えられるので、期限をもって取り組んでゆかざるを得ないのでは

ないか。 

以上 

 

 

【次回生産技術委員会・WG】 

 

・生産技術委員会       令和５年３月１０日（金）15：00～17：00（木住協 会議室） 

・リフォームＷＧ     令和５年３月１０日（金）10：15～11：45（木住協 会議室） 

・生産管理ＷＧ      令和５年３月１０日（金）13：00～14：30（木住協 会議室） 

・建設副産物ＷＧ     令和５年３月６日（月）13：00～15：00（木住協 会議室） 

・安全衛生ＣＳ ＷＧ   令和５年３月６日（月）15：00～17：00（木住協 会議室） 

・合否委員会（２月合否判定等）：令和５年２月２７日～（メールにて書面開催） 


